

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, Número 3188

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahón jueves 15 de Octubre 1914

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono, 123

## Cinematógrafo Consey

Sábado 17 Octubre 1914 a las 9 en punto

Grandioso estreno de la aplaudida película

## Escuela de Héroe

3.500 metros

Cinco partes

Tercera de la serie histórico-artística de la casa «Cines» de Roma, autora de QUO VADIS y MARCO ANTONIO Y CLEOPATRA.

Episodio puesto en escena por el Director D. E. Guazzoni.

### PRINCIPALES PERSONAJES

M. de Longueville, señora Terribili, Gonzalez; Capitán Carlos, señor Amateo Novelli; M. d'Eileux, señor R. Vinci; Rina, señora Pina Menichelli; Mariscal Larive, señor C. Maieronj; Tambolirero, señor Leo; M. Larose, señor Mastripietri; Me Larose, señora Carlotti Lalli; intervienen en la acción: Mariscales, Soldados, Caballeros, Pueblo; Sirvientes, etc.

El domingo horas de función a las 5, 8 y cuarto, y 10 y media.

Véase carteles, programas y fotografías.

Las fotografías estarán expuestas en el establecimiento La Fantasia, de la calle Nueva, y en El Bazar, de la calle de Hannover.

## Un discurso de Lloyd George

A últimos del mes pasado Mr. Lloyd George pronunció en Londres, ante una numerosísima concurrencia, un vigoroso e inspirado discurso sobre la guerra, del cual no podemos menos de dar una idea en estas columnas, en la seguridad de que nos lo han de agradecer nuestros lectores.

El célebre ministro de Hacienda inglés hizo una crítica severa de la política y actuación de Alemania, que nos han conducido a la presente guerra. Para Prusia, dijo, un tratado era nada más que un pedazo de papel. Dirigiéndose a la concurrencia preguntó: ¿Llevará encima algún billete de Banco de 5 Libras o alguno de esos pequeños bonos del Tesoro de 1 Libra? (Risas) Pues si los lleváis, quemadlos, porque son simples trozos de papel. Es cierto que esos billetes han sido hechos de desperdicios de tela, pero ¿cuál es su valor? El crédito entero del Imperio Británico (Sensación) Los «Tratados», añadió, son la moneda corriente entre los hombres de Estado del mundo. Si el comercio alemán se basase en los mismos principios en que se funda la política germana, ningún comerciante querría hacer negocio con los alemanes. Inglaterra, pues, ha ido a la guerra para hacer honor a su firma.

Censuró duramente el espíritu salvaje y destructor que anima a las tropas alemanas en su proceder con los belgas. ¿Cuál es el crimen de esta gente? Haber disparado sobre soldados alemanes. Pero, preguntó en medio de grandes aclamaciones, ¿qué derecho asiste a los soldados alemanes para estar en territorio belga? Los alemanes entraron en Bélgica para ganar tiempo con el fin de poder llevar a cabo su propósito de aplastar a Francia. Sin embargo, dijo, no ganaron tiempo y han perdido su buen nombre. Mr. Lloyd George rindió luego un tributo de admiración al valor del pueblo serbio y a Rusia por haber acudido en auxilio de Serbia. El triunfo del emperador de Alemania en esta guerra significaría que la libertad se va y la democracia se desvanece.

No hacemos la guerra al pueblo alemán, continuó diciendo Mr. Lloyd George. El pueblo alemán se halla tanto bajo el yugo del militarismo prusiano, y aún más, que ninguna otra nación de Europa. Será un día de alegría para el aldeano, el industrial y el comerciante alemán que en que quede deshecha esa casta militarista. Vosotros sabéis cuales

son sus pretensiones. Cuando vá por la calle se dá aires de un semi-dios, al cual los paisanos y sus mujeres deben dejar el paso libre bajando al arroyo, pues no tienen derecho a interponerse en el camino del gran Junker Prusiano. Créese que todo lo que tiene que decir es: «Estoy de prisa». Conoceis el tipo del automovilista, terror de los caminos, con su máquina de 60 caballos. Crees que los caminos han sido hechos para él, y atropella a cualquiera que puede hacerle retrasar su marcha una sola milla. El Junker prusiano es el terror de Europa. Las pequeñas nacionalidades son arrojadas a la orilla del camino, ensangrentadas y deshechas; las mujeres y los niños aplastados bajo las ruedas de su carro cruel; la Gran Bretaña conminada para que le deje espedita la ruta. Todo lo que puedo decir es esto: si el antiguo espíritu Británico vive todavía en los corazones británicos, ese matón será aplastado. El orador dijo que envidiaba a los jóvenes del día la ocasión que tienen de pelear por una causa tan gloriosa y tan justa. Es una oportunidad que se ofrece sólo una vez en cien años. Luego, en un período de sublime elocuencia, mister Lloyd George saludó el despertar en su país, como resultado de la guerra, de un nuevo patriotismo más rico, más noble y más elevado que el antiguo.

## El Kaiser y la religión católica

De un artículo de un periódico extranjero:

«Tengo ante la vista un librito que compré en la estación de Munich por tres marcos. Es una colección de discursos pronunciados en diversas ocasiones íntimas o solemnes por su majestad imperial».

En la página 300 se leen estas palabras dirigidas por el emperador a los alumnos de Teología protestante en un acto inaugural de curso:

«Las iglesias católicas del romanismo papa, cuya admiración se nos impone excesivamente, son, por lo común, injurias al Todopoderoso. Injuriosamente olvidado queda Dios en provecho de santos imaginarios, verdaderos ídolos, que la superstición latina ha sustituido a la divinidad. En la catedral de Reims, en la Champaña, hasta se contempla el impío espectáculo de unos reyes franceses que fueron adúlteros deificados en cierto modo en forma de estatuas, mejor colocados que la imagen de Dios, en la cima del pórtico mayor,

Maestros alemanes que son dignos de nuestra raza. Lo deben describirnos semejantes ig'esis sin alzarse indignados contra las supersticiones del romanismo.»

Lanza a continuación el Kaiser una diatriba furibunda contra los papas de Roma—que al deificarse ellos, dice—han sido incitadores de que los reyes se disfrazaran de santos.

Más adelante hace el Kaiser un chiste a propósito de los misterios de la Santa Ampolla de Reims, en la que como es sabido se aguardaba el óleo para ungir a los reyes de Francia.

## EL "PALLADA"

El buque de guerra ruso «Pallada» que, según nos comunicó ayer nuestro corresponsal telegráfico, fué echado a pique en el mar Báltico por un submarino alemán, era un crucero, no protegido, de 6.630 toneladas, construido en San Petersburgo en 1899-1902, con un andar de 20 millas y una tripulación de 422 hombres.

## Teatro Principal

Temporada de ópera italiana

Nos manifiestan los entusiastas iniciadores de la campaña emprendida para dar unas treinta representaciones de ópera italiana en nuestro Teatro Principal, que necesitando el calor de los buenos aficionados para que tal idea tenga realización inmediata, pues sin su eficaz concurso tan altruista y desinteresada empresa no puede llevarse a la práctica, han decidido abrir un abono hasta el martes 20 del actual, a las nueve de la noche, en la taquilla del Teatro Principal, donde están de manifiesto las condiciones. De su resultado dependerá sean o no realidad sus desinteresados y artísticos deseos.

Podemos anticipar, para que el público se forme idea de los deseos manifestados por los aficionados locales, que hasta ahora sin haberse abierto el abono, van suscritas 16 butacas, dos proscenios y dos plateas, 14 palcos principales, dos proscenios segundos, dos segundos centrales y uno lateral.

Lo económico de los precios y las facilidades ofrecidas a los empleados del Estado que puedan tener necesidad de ausentarse de esta localidad, devolviéndoles el importe del abono satisfecho, al que forzosamente tendrían que renunciar, hacen esperar que se conseguirá un nutrido abono, de lo cual seríamos los primeros en congratularnos.

## Ayuntamiento de Mahón

Recaudado por concepto de consumos los días 6 al 10 de Octubre.

Primera tarifa  
Día 6.—578'28 pesetas.  
Día 7.—488'12 id.  
Día 8.—502'48 id.  
Día 9.—392'80 id.  
Día 10.—517'69 id.

Segunda tarifa  
Día 6.—38'86 pesetas.  
Día 7.—26'45 id.  
Día 8.—48'09 id.  
Día 9.—29'19 id.  
Día 10.—50'37 id.

SE ALQUILA desde el 1.º de Noviembre el piso bajo de la calle de San Sebastián número 1, letra B, al lado de la Administración Militar.

## LA ELECTRICA MAHONESA

Habendo observado esta Sociedad que hay abonados que consumen mayor cantidad de fluido de que les corresponde, en perjuicio de la misma y de los abonados de buena fe, ha dispuesto, que se vayan inspeccionando las instalaciones y se proceda contra los que defrauden a la Sociedad, sea haciendo trampas en la instalación, sea usando lámparas de mayor consumo del contratado, o sustituyendo lámparas de filamento metálico por otras de filamento de carbón, que sólo se toleran en las instalaciones por contador.

Francisco F. Andreu y C.ª en Cia.

## ALCALDIA DE MAHÓN

Los individuos que a continuación se relacionan afectos a las tropas del Regimiento Infantería de Menorca número 70, se servirán pasar por estas oficinas Municipales y les será entregado el pase a la situación de segunda reserva mediante el canje por el de reserva activa que obra en su poder.

Gaspar Bisbat Barceló.  
Lorenzo Sintes Pons.  
Juan Llabrés Roig.  
Francisco Coll Pons.  
Mahón 14 Octubre 1914.—El Alcalde, Juan de Vidal.

TEATRO PRINCIPAL  
El jueves día 17 H. 8 y 9  
ESPARTACO

## CRÓNICA LOCAL

El lunes contrajeron matrimonio la bella y distinguida señorita Aseña Vidal Morlá y el digno capitán de Artillería don Jaime Aiberí Moncada.

La ceremonia del enlace tuvo lugar en el domicilio de los desposados. Atestiguaron el acto por parte de la novia el coronel de Infantería don Evaristo Mejía de Polanco y el Consul de Cuba en Pensacola don Vicente J. Vidal, tío de la contrayente, representado por el padre de la misma don Juan T. Vidal.

Dieron también fé del enlace por parte del contrayente el coronel de Artillería don Rafael Sierra de León, representado por su hijo don Rafael, capitán del mismo cuerpo, y don Francisco Aiberí Seguí.

Podríamos ahora tratar de la senda pática del capellán que bendijo el enlace, de la fiesta celebrada, del lunch expandido sobre toda ponderación, pero todo ello palidece y pierde interés ante la hermosura, gentileza y suprema distinción de la novia, ataviada con elegancia y gusto exquisitos.

Por esto, y faltos de tiempo para otra cosa, hemos querido mencionar el encanto principal de tan memorable fiesta.

Nuestra felicitación a los desposados, a quienes deseamos y auguramos la dicha a que por sus prendas y méritos personales son acreedores. Enviamos asimismo nuestra enhorabuena a las respectivas familias y en especial a nuestro estimado y distinguido amigo don Juan T. Vidal, que con tantas simpatías cuenta en Mahón donde con dignidad y acierto representa a la República de Cuba.

TEATRO PRINCIPAL  
El jueves día 17  
ESPARTACO

## VICENTE GANZO

MEDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.  
Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.  
Ex-ayudante del doctor Albitos.  
Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

Consulta diaria

Pí y Margall núm. 26

Grandes Almacenes de paja y forrajes

## Don José Castellá

DE BARCELONA

LALFAS

PAJA URUGEL

PAJA ARAGON

Para encargos en la Plaza del Carmen número 13.—José Riudavets.

## CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO

a cargo de los doctores

## Fiol, Rocaudio y Toca Plaza

Especialidades:

Garganta, nariz y oído. Enfermedades de los ojos. Partos y enfermedades de la matriz.

Consulta diaria de 12 a 2 y de 7 a 8.  
Consulta de Medicina y Cirujía gratis para los pobres los lunes y jueves de 4 a 5.

## OBRA NUEVA

## Geografía médica de Mahón

y su término

## LORENZO PONS MARQUÉS

Obra premiada por la Real Academia de Medicina de Madrid.

Forma un elegante tomo de 180 páginas, con tres mapas en hojas salientes (uno de ellos a tres colores) y ocho grabados intercalados en el texto.

Precio: 5 pesetas.  
En venta en la imprenta de este periódico.

SE VENDEN los enseres de una tienda, estantería, mostrador, aparador, depósitos de aceite con sus correspondientes medidas.  
Razón, Esplanada, 17.

## Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por ciento vencimiento 1.º Octubre 1914.

## Crédito Mercantil de Menorca

Paga el cupón de la Deuda Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre de 1914.

## ALGARROBAS

Dará razón: JOSE RIUDAVETS, Plaza Carmen, 13 y Norte, Mahón.

APRENDIZ de cortador zapatero. Se necesita uno en el taller de la calle de la Reina, número 2.

PARA ALQUILAR.—Casa recién construida, con todas las comodidades, calle de San Pablo, número 29. Informes, Santa Eulalia, 135.

BECCERRO.—Por haberse muerto su madre se halla para vender un becerro de pocos días. Informarán en Lluçmanas, Se. G.ª rriga.

# HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de la hernia si el operado escapa con vida y no una, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

**Acierta infaliblemente:** no sufre eng. no decepción; no padece, no muere de extranguación de la hernia ni de la operación y se quita el sambenito de tal dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perfectísimas creaciones Ramón.

Refención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA  
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

# La guerra europea

Barcelona 14, 16, 19, 20

### El Papa protesta

Roma.—El Papa ha telegrafiado en términos de protesta e indignación por el atentado de los aeroplanos alemanes que bombardearon el grandioso templo de «Notre Dames» de París.

La protesta del Pontífice romano ha tenido gran resonancia y no faltan periódicos que hacen notar el contraste entre la conducta de Benedicto XV y la de ciertos católicos y parte del clero de España que además de no haber protestado por ninguno de los sacrilegios y asesinatos de religiosos cometidos por los luteranos alemanes, se lamentan de que otros condenen esos atentados contra la religión romana, lo mismo que condenan todas las demás atrocidades de los teutones.

### General herido

Burdeos.—En los últimos combates fué herido el general Cordonnier.

Su inteligencia y bravura le han valido dos ascensos en la actual campaña.

### La vida de Joffre

La vida del general en jefe francés Joffre es muy arreglada y metódica. Sólo de esta manera es posible afrontar la tremenda carga y responsabilidades que abruma a quien en tan supremas circunstancias está cobijada la nación.

Joffre se levanta a las cinco de la mañana y empieza en seguida sus trabajos que duran hasta las ocho de la noche, hora en que el generalísimo se acuesta.

Al ir a descansar el general en jefe da la orden de que sólo en caso excepcional se le llame.

Su actividad y movilidad son rarísimas, habla poquísimas, lo preciso, y ni por asomo de festines ni profiere bravatas.

Las instrucciones que da Joffre a los generales son precisas, concretas, tienen la amplitud debida y dejan el lugar debido a las iniciativas de los subordinados.

Cada general sabe de antemano los avances y retrocesos máximos y mínimos que según las circunstancias puede emprender, bien entendido que los límites fijados por Joffre no puedan rebasarse, sucede lo que sucede.

Joffre demuestra siempre grandísima confianza en el ejército que manda.

### Los terroristas del aire

El gobierno francés se ocupa en estudiar medidas para evitar los atentados de los aeroplanos alemanes que con desprecio de las leyes y usos de la guerra, con escarnio de la civilización, bombardean pueblos indefensos y sitiados.

Los destrozos y muertos de los últimos días imponen una medida radical.

El verdadero miraba antes los vuelos con indiferencia; pero ahora comprende que la amenaza es seria.

### El gobierno belga

El gobierno belga se ha trasladado a la ciudad francesa de Havre donde funcionará con la misma libertad e iguales prerrogativas que en Bélgica.

Tendrá todas las facilidades necesarias para resolver los asuntos.

Antes de salir del territorio se aseguró la evacuación de todos los enfermos y heridos militares.

El rey Alberto seguirá en Francia y dirigirá el ejército belga.

Los ministros embarcaron en Ostende y llegaron a El Havre a bordo de un trasatlántico inglés escoltado por cruceros de guerra. Le acompañaban los altos funcionarios de todos los ramos.

En el muelle del Havre cumplieron al gobierno belga las autoridades francesas y el prefecto.

Este último entregó un mensaje del jefe del gobierno republicano en el que se saluda a los belgas y se hacen a los ministros toda clase de ofrecimientos.

Se han puesto a disposición del gobierno de Bélgica todos los edificios oficiales que son precisos para el funcionamiento del poder.

Hoy llegará al Havre el ministro de Marina francés para saludar al gobierno belga.

En una nota oficial se dice que el gobierno de Bélgica no ha encontrado en su país la libertad necesaria para el pleno ejercicio de la autoridad y que por esto pidió hospitalidad a Francia.

Al mismo tiempo manifestaba deseos de trasladarse al Havre.

Se le contestó en seguida que del mismo modo que una misma aspiración y un solo pensamiento unen a las ciudades y a los ejércitos, se recibiría de todo corazón como un hermano al gobierno de los belgas y que se le aseguraba el sostenimiento de sus derechos soberanos y el completo ejercicio de la autoridad y de los deberes y derechos inherentes al gobierno.

### Previsión de los alemanes

Antes de estallar la guerra los alemanes encargaron a un editor francés cuarenta mil planos de los lugares más importantes de la República.

Dicen que estos planos eran necesarios para los fines de una sociedad deportiva y de fomento del turismo.

Luego se ha comprobado que tales planos se utilizan para la campaña actual y que con este objeto inconfesable se habían pedido.

### Deseubrimiento de un complot

El importante diario francés «Le

Matin» ha recibido un extenso telegrama en el cual se da cuenta de que se ha descubierto un complot en Casablanca.

En él están comprometidas importantes personalidades de la colonia alemana las cuales preparaban la matanza de europeos facilitando para ello armas y municiones a los moros.

Entre los complicados figura el cónsul de Austria.

Los comprometidos en el complot serán juzgados por un Consejo de Guerra.

### El general Pau

Dicen de Burdeos que el general Pau se ha visto obligado a dejar el importante mando que ocupa en el ejército francés de operaciones, a causa de una gran fatiga cerebral.

Los médicos le han prescrito reposo absoluto enviándole a Leborne.

El general Pau ha sido sustituido por el general Castelnau, que tanto se ha distinguido en la presente campaña.

### Conflicto conjurado

Dícese que el gobierno alemán ha logrado conjurar el conflicto que se le presentaba por la falta de petróleo, adquiriendo en los Estados Unidos docientas mil barricas.

Se añade que las recibió por medio de buques que ostentaban el pabellón portugués, el sueco y el noruego.

Fueron desembarcados en Holanda.

La prensa alemana asegura que tienen carne, trigo y patatas en cantidad suficiente para once meses.

Lo que escasea es el azúcar, y los periódicos alemanes recomiendan que se racione a pueblo señalándole una cantidad limitada de dicho producto con objeto de evitar que se hagan despilfarros.

### De Portugal

Dicen de Lisboa que en breve se reunirán las Cámaras portuguesas para aprobar los créditos necesarios para sostener al ejército que se manda a la campaña de Francia.

### De Rusia

Los príncipes de las tribus montañesas de Cáucaso han enviado un mensaje al Czar de Rusia ofreciendo varios cuerpos de voluntarios, caballos y víveres.

El príncipe de Lamoiiski ha renunciado a los honores de la corte rusa para marchar voluntario a la campaña.

Otro príncipe ruso, el de Khilkoff, que se hallaba desterrado por motivos políticos ha sido perdonado confiándosele el mando de un regimiento de cosacos.

Las damas rusas postularon por las calles de Petrogrado unas pocas horas, logrando recoger la cantidad de cien mil rublos.

El Czar ha prohibido a sus súbditos que hagan transacciones con los países enemigos.

### Petición de recompensa

El generalísimo francés Joffre ha pedido la concesión de una cruz para la bandera del regimiento 24 colonial por las heroicidades que ha llevado a cabo en los últimos combates.

### De Holanda

Se ha comunicado a Londres que tres mil soldados belgas y dos mil ingleses penetraron en el territorio de Holanda, siendo desarmados y distribuidos por grupos.

El gobierno alemán ha enviado una nota al gobierno holandés pidiéndole que garantice la custodia y vigilancia de los contingentes que se han internado en su territorio.

Ha contestado el gobierno holandés que cumplirá estrictamente sus deberes internacionales.

Von der Goltz, gobernador militar alemán en Bélgica, ha hecho proposiciones comerciales al gobierno holandés; pero éste se ha negado a acceder a las proposiciones de Von der Goltz porque, según dice, violaría con ello la neutralidad que está dispuesto a mantener a toda costa.

La situación en Holanda se hace cada vez más difícil; el comercio está paralizado y la agricultura se halla falta de brazos a causa de la movilización.

En Londres la opinión general es que no surgirán complicaciones entre Inglaterra y Holanda, confiando que se man-

tendrá la cordialidad de relaciones que se han sostenido hasta el presente.

### La entrada en Amberes

Un telegrama de Colonia cuenta que el príncipe Augusto Guillermo, hijo del Kaiser, al entrar en Amberes telegrafió a su padre anunciándole la toma de la plaza belga.

El Kaiser contestó al telegrama felicitando a su valeroso ejército y concediendo la cruz de hierro al general Berseler y al príncipe Augusto.

### Final de una moratoria

En San Petersburgo se ha dado por terminada la moratoria, restableciéndose los pagos con puntualidad.

### Príncipe restablecido

Dicen de Rotterdam que el príncipe alemán Joaquín, hijo del Kaiser, que resultó herido a últimos del mes de Agosto está ya restablecido.

### Noticias de todas partes

De Bucarest dan cuenta de que ha jurado el nuevo Rey, diciendo que, como buen rumano, seguirá siempre el camino de la dicte su pueblo.

Fué ovacionado, lo mismo que la reina.

En Roma se asegura que el ex-ministro turco Essad Pachá ha marchado con cinco mil hombres a Durazzo y Scutari para que le reconozcan como príncipe de Albania.

Los montenegrinos han dicho que respetarán las fronteras de Albania con la condición de que los albaneses se muestren neutrales en la contienda.

Un telegrama de Pekín comunica que los fuertes de Tsing-Tao han quedado reducidos al silencio por las bombas que arrojaron los japoneses.

Los ferroviarios belgas han enviado un mensaje a la reina Guillermina de Holanda, expresando su gratitud por la acogida que ha dado a los amsterdanenses.

Dicen de Rotterdam que los belgas y franceses continúan echando locomotoras a toda máquina, sin maquinistas que las guíen, contra las líneas alemanas.

En la estación de Hattas pudieron salvarla de la destrucción gracias a la voladura de un puente.

En Atenas se sabe que los alemanes han mandado cuatro morteros de 42 a los Dardanios.

Añaden que han llegado ya al punto de su destino, a bordo de un gran vapor alemán.

De Petersburgo comunican que el generalísimo ruso duque Nicolás ha recibido a seis periodistas, corresponsales de periódicos extranjeros.

Elogió a la prensa, lamentando no podería facilitar todas las noticias que quisiera; pero, añadió, esta guerra grandiosa impone un silencio absoluto.

No obstante, les prometió facilitarles noticias interesantes.

Los corresponsales, después de esta visita, marcharon a la plaza de de Lemberg.

### Cambio de saludos

El Presidente de Consejo de Ministros de Bélgica ha telegrafiado al Presidente de la República Francesa, Poincaré, en los siguientes términos:

«En el momento en que el ejército me conduce al suelo hospitalario de la gran nación amiga de Bélgica, tengo el honor de presentaros mis sentimientos respetuosos.

«Tengo la seguridad inquebrantable de que ha de triunfar el derecho y me alegro que Francia, unida con Inglaterra y Rusia, sean sus generosos campeones.»

Poincaré ha contestado glosando los conceptos del jefe del gobierno belga y ensalzando al pueblo que con heroísmo defiende su independencia.

### Arreglo de la cuestión de México

Un cablegrama de México dice que en Aguas Calientes se ha convocado una asamblea de jefes de la revolución para convenir un arreglo definitivo de la cuestión de México.

Asistirá a dicha reunión el general revolucionario Pancho Villa, el cual ha prometido su cooperación para obtener una paz definitiva.

### Jaimito ha venido a España

Se asegura que el domingo último estuvo en Castellón el pretendiente don Jaime de Borbón.

En un automóvil le esperaba el conocido jaimista valenciano don Manuel Simó.

Acompañaban a don Jaime, desde Villareal, el secretario del marqués de Cerraibo y el señor Llorens.

Después del almuerzo marcharon a Valencia, en donde don Jaime se embarcó para Burdeos.

Barcelona 14, 21, 30

### Noticia no confirmada

Informes de origen alemán dicen que han sido derrotadas dos divisiones del ejército de los aliados en el Oeste de Francia.

Esta noticia no se ha confirmado y sólo se sabe que en el lugar citado por los alemanes continúa la batalla sin haberse decidido por ahora.

### La ofensiva en Bélgica

Las tropas alemanas que operan en Bélgica, después de la ocupación de Amberes han emprendido una enérgica ofensiva.

Han bombardeado la población de Bruselas y se dirige a Ostende con la intención de cortar la retirada a las fuerzas belgas e inglesas que, procedentes de Amberes, marchan a unirse con los aliados.

Dichas fuerzas, como ya se sabe, van mandadas por el rey Alberto de Bélgica. El objetivo de los alemanes es cercar a estas tropas en Ostende y rendirlas, junto con dicha plaza.

### El alistamiento en Inglaterra

Dicen de Londres que el nuevo alistamiento de voluntarios que se está realizando en Inglaterra constituye un verdadero éxito.

Pasan de seiscientos mil los que se han apuntado hasta hoy.

### Avance de los franceses

Las tropas francesas continúan avanzando en la región de Berry au Bac.

### En Oriente

Un despacho oficial procedente de San Petersburgo comunica que continúan las operaciones frente Varsovia y el Vistula hasta la plaza de Przemyls.

### Una escuadra alemana

Dicen de Helsingfors que en las cercanías de las islas de Åland, en el Báltico, se ha visto una fuerte escuadra alemana que arbolaba el pabellón del príncipe Enrique de Prusia.

### Opiniones de un militar inglés

Un prestigio militar inglés ha dicho que la rendición de Amberes no tiene la importancia que la atribuyen los alemanes.

Los ejércitos inglés y belga se han retirado ordenadamente, llevándose todo el material de guerra, incluso el parque de aviación.

Antes de retirarse dichos ejércitos, destruyeron las fortalezas y los reducidos. La plaza de Amberes en poder de los alemanes no constituye ningún peligro para los aliados.

Las tropas belgas e inglesas ocuparon los puestos que se les había señalado previamente.

Añade el militar referido que los aliados han obtenido en la región de Picardía éxitos enormes, haciendo esperar que dentro del mes de Noviembre no quedará un solo alemán en Francia.

### La ocupación de Gante

De Amsterdam comunican que las fuerzas alemanas han ocupado en Bélgica la población de Gante.

Primeramente entró una brigada de hulanos y luego llegaron las tropas de infantería.

El Estado Mayor alemán se instaló en el Palacio Municipal.

Las tropas acampan en las calles. Se ha publicado un bando en el cual se dice que no harán daño a nadie.

### La actitud de Turquía

Dícese que ha sido llamado con urgencia a Berlín el ministro de la Guerra de Turquía.

La Sublime Puerta ha cortado el telégrafo con las naciones aliadas.

Esto se considera como una maniobra para impedir que se conozca la movilización del ejército turco.

El gobierno francés considera tal medida como precursora de la ruptura de hostilidades.

La censura impide que se telegrafen más detalles respecto al particular.

### Propósito de los alemanes

Las últimas noticias insinúan en que los alemanes, por los movimientos que realiza su ejército, demuestran sus deseos de apoderarse del rey Alberto y de las tropas que están bajo su mando.

Dicen los alemanes que continuarán su avance hasta poner cerco a París.

Se rumorea que la caballería alemana ha llegado a las cercanías de Ostende.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva Mahón